

EL DEBATE SOBRE LA RATIFICACIÓN

Los periódicos imprimieron la Constitución para el público porque se necesitaba que nueve de las trece legislaturas la ratificaran. Esto llevó a que un escritor anónimo de los periódicos de Nueva York advirtiera que la nueva Constitución no era todo lo que parecía, y así comenzó el debate sobre la ratificación. Lo que los lectores encontraron fue un plan que crearía un sistema “federal”, en el que un fuerte gobierno nacional compartiría el poder con los estados. Al poco tiempo, todo el país debatía si la Constitución debía ser ratificada tal y como estaba escrita o si era necesario modificarla para garantizar y proteger mejor los derechos de las personas. Quienes estaban a favor o en contra de la ratificación debatían en los periódicos, a través de panfletos y en las convenciones estatales.

Federalistas

Los partidarios de la Constitución tal y como estaba redactada se llamaban a sí mismos “federalistas”. Los federalistas argumentaban que la Constitución crearía un gobierno nacional con la fortaleza suficiente para unir a los estados enfrentados en una sola república. Un gobierno central fuerte, argumentaban, estaría mejor preparado para hacer frente a las naciones extranjeras y su influencia.

James Madison, Alexander Hamilton y John Jay lideraron la campaña federalista por la ratificación. En una serie de ensayos periodísticos, recordaron los defectos de los Artículos de la Confederación. Mostraron cómo la Constitución corregiría esos defectos creando una unión más fuerte y eficaz entre los estados.

Los líderes federalistas también abordaron los temores de muchos estadounidenses de que un gobierno nacional fuerte amenazara su libertad o les quitara sus derechos individuales. Los poderes otorgados al gobierno, señalaron, eran estrictamente limitados. El gobierno federal solo tenía ciertas competencias, mientras que los gobiernos estatales conservaban algunas. Además, la Constitución estableció la separación de poderes. Los poderes federales se dividían en tres ramas: legislativa, judicial y ejecutiva. Cada rama del gobierno tenía la capacidad de controlar el poder de las otras dos, de modo que ninguna rama pudiera llegar a ser demasiado poderosa. Los influyentes artículos escritos por Madison, Hamilton y Jay fueron posteriormente recopilados y publicados como los Ensayos Federalistas.

Antifederalistas

Los opositores a la Constitución eran conocidos como antifederalistas. Algunos antifederalistas notables fueron Patrick Henry, Samuel Adams y George Mason. A ellos se

unieron muchos estadounidenses ordinarios, especialmente agricultores. Encontraron muchas cosas que no les gustaban del nuevo plan de gobierno. El Congreso, temían, sobrecargaría al país con impuestos. Afirmaban que el presidente tenía un poder prácticamente similar al de un rey. En cuanto al poder judicial, les preocupaba que dominaría a las cortes estatales.

Los antifederalistas también se quejaban de lo que faltaba en el plan. Su principal queja era que el plan enumeraba los poderes del gobierno, pero no los derechos del pueblo. Los antifederalistas deseaban una Constitución que incluyera una Declaración de Derechos: una clara protección de los derechos individuales que no pudieran ser infringidos por el gobierno. Muchas constituciones estatales de la época tenían una Declaración de Derechos.

Sobre todo, los antifederalistas temían el cambio. La idea de renunciar al poder estatal para formar un gobierno nacional más fuerte les inquietaba, especialmente después de haber luchado en una guerra para independizarse de un gobierno extranjero fuerte.

Fuentes

Bower, B., & Hart, D. (2011). History Alive!: The United States through Industrialism. Palo Alto, CA: Teachers Curriculum Institute.

Eze, U. (2017). The Anti-Federalists and Their Important Role during the Ratification Fight. The National Constitution Center. <https://constitutioncenter.org/blog/the-anti-federalists-and-their-important-role-during-the-ratification-fight>

The Federalist Papers. (1787-1788). Biblioteca del Congreso. <https://guides.loc.gov/federalist-papers/full-text>